

Los Debates

AÑO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2187

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Martes 17 de Julio de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

Un ejemplo

Ventidós mil hombres, cinco mil caballos, 36 cañones de grueso calibre, 120 de campana, una sección de pontoneros, otra de aerostación, dos magníficos hospitales y 50 médicos, todas estas fuerzas organizadas y equipadas de modo tan admirable que puede servir de modelo á las naciones que tienen mejor organización militar; este número de combatientes, en admirables condiciones para luchar, ha puesto el Japón en China, con rapidez y oportunidad tan grandes, que esto ha bastado por sí solo para que se despierten los recelos del Zar de Rusia y del Emperador de Alemania.

No citamos el hecho para significar la precisión de que España lleve tropas, ni en mayor ni en menor número, á China, porque lo juzgamos completamente inútil, no es ese el propósito que nos guía; nuestro objeto es significar lo fácil que resulta para todas aquellas naciones atrasadas que cuentan con recursos suficientes, que son laboriosas y que tienen probado patriotismo, engrandecerse militarmente y hacerse respetar de cuantas potencias poderosas que años antes se burlaban de su debilidad, y las juzgaban seguras y apetitosa presa para satisfacer sus ambiciones.

El ejemplo que ofrece el Japón á los pueblos atrasados debe hacer sentir á éstos el acicate del amor propio para obligarlos á salir de su incomprensible apatía y buscar los medios para introducir convenientes reformas en todo aquello que se relacione con la defensa nacional, de la que forma en toda ocasión parte integrante el aumento y buena organización del Ejército de tierra y el fomento de la Marina, muy necesaria á todas aquellas naciones que tienen costas que defender.

Pues bien: volyamos los ojos á España.

No faltan aquí recursos para acometer el problema y solucionarle con la rapidez y el éxito que lo ha con-

seguido el Japón; no escasean los hombres de reconocida capacidad para la realización de esa empresa patriótica; y prueba indiscutible de esto es el general que hoy desempeña la cartera de Guerra; nuestros soldados—de todas categorías—son superiores, por su bravura, por su frugalidad, por su resistencia y por su patriotismo, á todos los del mundo, ó, por lo menos, en esas recomendables condiciones, nada tienen que envidiarles; España es un país eminentemente militar, como lo acredita su Historia y lo demuestran sus hechos; por consiguiente, qué es lo que falta para que podamos tener un Ejército poderoso y contar con una escuadra que pueda siquiera defender nuestras costas?

Falta que despierte nuevamente en el país el entusiasmo y el cariño hacia la institución armada, que bien merece uno y otro afecto por su honradez acrisolada y por su patriotismo indiscutible.

De este modo se salvaría la Patria; de esta manera no tendríamos que avergonzarnos ante los adelantos que realizan ciertas naciones en organización militar, porque conociendo el amargo porvenir que aguarda á los pueblos débiles, buscan, aumentando su Ejército y dotándole de buen armamento, rechazar probables agresiones; siguiendo esa línea de conducta que indicamos, inspiraríamos respeto en el exterior—porque se cogen con más facilidad las rosas que no tienen espinas que aquellas que con espinas defienden su tallo—y tendríamos garantizada completamente la tranquilidad en el interior.

Aprendamos con el ejemplo y demostremos al mundo que, donde hay hombres de alma bien templada, no se puede dudar de la realización de ideas grandes, y que, para los pueblos que tienen patriotismo y cultura la regeneración que anhelan es fácil y el engrandecimiento que necesitan hacedero.

De nuestra colaboración

Hombres Y Obras

Carlos Grey

17 de Julio

Dos habilidades singulares tuvo este gran político sobre todos los que en la tierra se distinguieron en la ciencia de gobernar las naciones: llegar pronto y retirarse á tiempo.

Después del viaje complementario de todo joven inglés de posición, le eligieron diputado inmediatamente se acreditó de gran orador combatiendo al gabinete Pitt, tomando parte en la discusión del *bill* de regencia del príncipe de Gales y en los Consejos de Carston House. Su éxito se hubiera coronado con el cargo de ministro si el rey no se hubiera restablecido pronto, impidiendo el triunfo de los liberales.

A causa del efecto moral producido en Inglaterra por la Revolución francesa, muchos liberales huyeron á la reacción, temiendo que allí repercutieran los efectos, quedando al frente de los pocos que siguieron en las filas Fox y Grey, siendo tal período de lucha el más brillante de este último, que fundó la Sociedad de los amigos del pueblo, sosteniéndola con gran energía, pues al proclamarse la República francesa, el mismo Fox llegó á vacilar y á negarse á que figurara su nombre en la Sociedad creada.

Grey siguió combatiendo la reacción del gobierno con tendencias cada vez más democráticas, censurando la introducción de tropas extranjeras en Inglaterra sin autorización del Parlamento y recriminando al gobierno, que suprimía el *habeas corpus* y restringía las reuniones públicas.

Influyeron su firmeza y su constancia en la opinión hasta avergonzarse de su timidez, volviendo á reconstituirse el partido *Whig*, al tiempo que se dividía el conservador, formando gabinete á la muerte de Pitt, en el que entró Grey, que disfrutó poco tiempo el poder por la malquerencia de la corona y la falta de apoyo del pueblo.

No obstante la corta duración de aquel gobierno, dejó como recuerdo la abolición de la trata de negros.

Grey, á la muerte de su padre, pudo seguir sus campañas desde la Cá-

mara de los lores, y al ser nombrado en 1800 regente el príncipe de Gales, éste expresó que vería con gusto que Granville y Grey formaran parte del gobierno presidido por Perceval, manifestación mezquina para los méritos de Grey, que á la muerte del jefe de aquel gabinete no siguió las negociaciones con el príncipe por las condiciones impuestas.

Lord Grey combatió la ingerencia en los asuntos de Francia, combatió la pena de transportación, defendió á la reina Carolina contra el gobierno y por todas sus campañas fué ganando la opinión de todo el pueblo, muriendo por último en Howih House, retirado de la política, en 17 de Julio de 1845, pero dejando hondo recuerdo en la historia de Inglaterra.

Habia nacido en 13 de Marzo de 1764.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción.)

De nuestro servicio especial

MODAS

Desde Paris

SUMARIO: *Desinterés con provecho. —Mas adornos que modelos.—La actualidad y lo antiguo.—Modelos notables.—Por la forma, la combinación y el color.—Un marco en la sombrilla.*

Los modistos parisienses están dando una prueba de desprendimiento que les hace simpáticos á la vista de todos los aficionados á la moda. Siendo lo que mas produce la innovacion de nuevos modelos, sean ó no bonitos ó razonados, desde hace poco procuran que sean irreprochables los que crean, y dirigen sus esfuerzos á que resulten siempre de exquisito gusto.

Débase esta conducta á que las señoras, en sus paseos naturales, se dedican á recorrer las calles donde hay escaparates de modas, examinando detenidamente las expuestas. Y como los modistos saben, por experiencia, que los críticos y censores mas temibles para ellos residen precisamente en las que mas gusto pueden hacerles, de aquí que procuran esmerarse y buscar la novedad en prendidos y adornos que, si les deja menos ganancia, les ha de atraer mas fama y mas parroquia.

En estos modernos adornos entran

de manera principal los guipures de Cluny, las cintas de terciopelo, los galones y botones de oro y las flores recortadas en brocados ó muselinas.

Entre los modelos de *toilettes* figura uno que lleva un nombre de suma actualidad: Pekin, contrastando con otros de estilo antiguo que, ya por el color ó la forma, recuerdan las épocas de Luis XV y Luis XVI.

En la última *gardenparty* dada en los Campos Eliseos vimos un traje originalísimo á la señora de un conspicuo embajador de gran fama en el mundo diplomático, lo mismo que su esposa en el de la belleza y la elegancia.

El traje era de tafetan rosa y encima de la falda, compuesta de cuatro volantes, llevaba una túnica de guipur que caía por la parte anterior en larga punta hasta llegar al borde de la falda.

Talle y cuerpo estaban cubiertos también por esta túnica, sumamente ajustada, hasta debajo de los brazos. La parte alta figuraba un bolero de muselina de seda rosa con una banda de tafetan del mismo color, que se anudaba al centro del seno formando un gran lazo.

Las mangas estaban formadas de bullones como las antiguas brusas y terminaban en un volante un poco antes del codo.

Tan graciosísima *toilette* se completaba con una *toque* adornada con cocas de terciopelo en la parte posterior y cubierta de rosas. La concurrencia, así femenina como masculina, no se cansaba de admirar esta creación de la moda que tan bien sentaba á la bella embajadora.

Si este traje llamó la atención por la forma, los trajes de Pekin la llaman por lo sorprendente de su combinación. Suelen ser rayados, color lila y blanco, blanco y negro, etc. Se hacen con cintas de tafetan ó terciopelo sobre fondo de gasa, siendo muy juntas cerca del talle y ensanchando proporcionalmente.

En cambio, por el color, cuya delicadeza era un viviente recuerdo del estilo Luis XV, se hacía notar con preferencia el que llevaba Mdme de Saily visitando en Duax de Orsay el pabellón de la mujer.

Era de velo color de rosa, algo tupido y adornado con unos bieses que pasaban por las caderas y subían por detrás de la falda.

La forma de bolero presidía el cuerpo que por la espalda se sujetaba á la cintura, teniendo, como adorno, unas tiras perspunteadas que llegaban á la parte anterior, terminando al borde en forma de balsas.

Bajo del bolero asomaba un plastrón *plisé* color azul pálido, terminando en una punta de guipur, también azul, que caía cubriendo el cinturón.

En la cabeza, *toque* de paja azul pálido con artístico drapeado y llevando como adorno plumas finísimas de color de rosa.

La sombrilla, no solo llevaba los adornos exteriores de que entienden nuestras lectoras, sino que por la parte interna tenía una serie de volantes de encaje con jaretas de muselina que servían de precioso marco á la bonita cabeza de esta dama.

Esta clase de sombrillas harán furor porque, si cerradas tienen gran volú-

men, al abrirlas el efecto es admirable y favorecen á quien las lleva.

MADAME ROBERT.

París 9 Julio 1900.

A VUELA PLUMA

Tortas y pan pintado resulta el reparto de aceite y sal comparado con el reparto de extraradio.

Todas las venganzas, todos los odios de los caciquillos rurales de las partidas, amparados por el Ayuntamiento, se han amontonado en el reparto de extraradio, y allí se ven cuotas enormes, extraordinariamente crecidas, en los enemigos de Gonzalez, y cuotas insignificantes y ridículas en los que se llaman sus amigos.

Por aquí, dice el cacique, se empieza la regeneración del país.

El Real decreto que publica foy la *Gaceta* conmutando la pena á los condenados por los atentados de la calle de Cambios Nuevos y de la Gran-via, dice así:

«Artículo 1.º Se conmutará por la pena de destierro de las provincias de Barcelona, Lérida, Gerona y Tarragona, la de extrañamiento temporal ó perpétuo á que quedaron reducidas las que fueron impuestas á los condenados por las causas seguidas en Barcelona por los atentados de la Gran-via y de la calle de Cambios Nuevos, siempre que lo hayan solicitado ó lo soliciten por sí ó por alguna persona en su nombre.

»Artículo 2.º Los ministerios de Gracia y Justicia y de la Gobernación serán los encargados de dictar las instrucciones convenientes y adoptar las medidas necesarias para la aplicación inmediata de esta gracia.»

Ya sabemos por qué la Al- caldía ha denunciado á los periódicos locales.

Para tomar parte en causa y hacer su negocio el abogado y procurador. Esta es la madre del cordero.

El ministro de Agricultura ha redactado un reglamento para la circulación de los automóviles, porque hay muchas solicitudes para establecer líneas de los mismos y conviene que no se retrase el despacharlas; pero entiende que es preciso antes tomar precauciones con objeto de evitar desgracias á causa de la velocidad, sobre todo en las carreteras por donde circulen.

La Compañía de los ferrocarriles del Norte ha organizado un servicio especial, con motivo de las ferias y fiestas que se celebrarán en Valencia los días 25, 26, 27, 28 y 29 del corriente, expendiéndose los billetes de ida y vuelta á los siguientes precios:

Uldecona, 1.ª, 19'40.—2.ª, 12'40.—3.ª, 9'20 pesetas.

Santa Bárbara, 1.ª, 21'15.—2.ª, 13'50.—3.ª, 10'05 pesetas.

TORTOSA, 1.ª, 22'85.—2.ª, 14'55.—3.ª, 10'80 pesetas.

Los billetes se expenderán desde el 20 al 31 del corriente y serán válidos para el regreso del 23 al 3 de Agosto próximo.

Los viajeros con billete de 1.ª y 2.ª clase podrán circular en todos los

trenes, excepto en el expreso de Valencia á Barcelona.

Los que posean billetes de 3.ª clase solo podrán utilizar los trenes mixtos, excepto en los trayectos donde no hubiese trenes de esta clase.

Para los niños, militares y marinos no hay reducción, debiendo optar entre pagar los precios indicados ó tomar medio billete á precio de tarifa general.

Cada viajero tendrá derecho al transporte gratuito de 30 kilogramos de equipaje, abonando el exceso con arreglo á la tarifa ordinaria.

Según el señor Bonelis, el mercado del porvenir para los arroceros, si el Gobierno les ayuda, será el Africa.

Sólo en Ferrando Pío se consumen 22 mil kilos diarios.

Sabido esto, solo falta lo principal: la protección del Gobierno.

La «Gaceta» publica un Real orden del ministerio de la Guerra otorgando la *corbata de San Fernando* al primer batallón del regimiento de la Constitución. Es un premio merecido al valor, al heroísmo que tal batallón demostró en la defensa del poblado del Caney el 1.º de Julio de 1898, luchando con fuerzas diez veces mayores, causando tremendas bajas al enemigo, rechazándole hasta que sucumbió ante el número y sembrando el espanto entre las tropas yanquis. El batallón premiado con tan gloriosa distinción perdió en la pelea la octava parte de su contingente. Fueron 436 hombres á luchar con 6.000 soldados americanos. Fué un combate de infantería contra infantería y poderosa artillería. Fué una de las páginas más sangrientas de la guerra, en la que se puso de relieve el valor de nuestros soldados.

S. M. la Reina ha firmado ya el crédito de 660.000 pesetas para atender á los gastos de los campos para estudios agronómicos.

El día 25 del corriente celebrará el pueblo del Vendrell un concurso de ingertadores, con motivo de la fiesta mayor, concediendo cuatro premios consistentes en 100, 60, 40 y 25 pesetas, respectivamente, y otro especial de 25 pesetas á los ingertadores que sean hijos del pueblo ó residan en él.

Los que deseen tomar parte en el concurso han de solicitarlo por todo el día 23, dirigiendo las solicitudes al secretario de la comisión organizadora, calle del Mar, 18, Vendrell.

La Sociedad Colombófila de esta ciudad verificó anteayer, desde Valencia, su primer concurso de pichones, nacidos en este año, habiendo sido confiada la dirección de la suelta al inteligente colombófilo de aquella capital D. Federico Valero, el que, despues de haberlas preparado para emprender el viaje en buenas condiciones, les dió libertad á las 5 horas, 45 minutos, meridiano de Madrid, salvando la distancia que nos separa de la Ciudad del Turia en dos horas veinte y cinco minutos, siendo la vencedora una serie de dos palomas propiedad de D. Juan Domingo, que obtuvo el primer premio, consistente en un par de pichones, regalo del Ministerio de la Guerra, y el segundo, consistente en otro par, ofreci-

do por D. Federico Valero, de Valencia, le fué otorgado al Sr. Mayor.

La suelta resultó superior, tanto por la velocidad desarrollada, cuanto por no haberse experimentado baja alguna.

Con una baja más que regular cotizáronse los ajos en el mercado celebrado últimamente en Vendrell, con relación á las cotizaciones del anterior, pagándose los *cap-pares* á 8 y 9 pesetas la docena de ristras.

Parece que por ahora no hay síntomas de que mejoren los precios, abundando este año dicha mercadería agrícola motivado á que en los mercados del año anterior cotizáronse á muy buenos precios, lo cual hizo que en el presente año se verificasen muchas plantaciones de ajos en terrenos en los que se había arrancado viña muerta por la filoxera y que antes se destinaba á sementera.

Las oscilaciones barométricas se han equilibrado notablemente, cesando, por lo tanto, el accidentado é impropio estado atmosférico.

Ha vuelto el calor, ó, lo que es lo mismo, Julio ha recordado que su misión es caldear la tierra y que el frío no es la misión que le impusiera el que rige los destinos del mundo.

Sin embargo, debemos estar agradecidos á este mes, por lo benigno que se muestra con nosotros.

En Jerez ha sido auxiliada una joven muy bien parecida, perteneciente á la aristocracia de aquella ciudad, que, por contrariedades amorosas, atentó contra su vida tomándose una disolución de fosforos.

Esta señorita ha querido suicidarse en otras dos ocasiones por la misma causa, y por dos novios distintos.

¡Que la casen, hombre, que la casen!

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Jaime Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guano especial para marz.

El veterinario alemán señor Stber propone lo siguiente para destruir el piojillo de los animales.

Se mezclan, agitándolos en un frasco, petróleo y aceite de linaza en partes iguales. Se empapa de esta mezcla un trapo de lana y se frota con él la parte de la piel invadida por los parásitos que mueren muy pronto.

Se renueva la aplicación á los pocos días y luego se limpia la piel con jabón graso y agua caliente.

El sorteo próximo de la Lotería nacional se verificará el día 20.

Consta de 25 mil billetes al precio de 50 pesetas, divididos en fracciones de cinco pesetas.

Se venden billetes en la Administración de Loterías de D. Enrique Carpa.

Del Valles dicen en una carta suscrita por un importante fabricante de aquella comarca, que la crisis se acentúa de un modo extraordinario.

Ya son muchas las fábricas que han

suprimido sus secciones nocturnas. Otras han rebajado en un 30 por 100 el número de sus operarios, y se teme que á fines del mes actual aumente la paralización.

La «Gaceta» publica una Real orden, declarando que los industriales dedicados á embocar vinos y mezclarlos, imitándolos á los de otras provincias de España ó del extranjero, dándoles condiciones para el embarque ó exportación, están bien matriculados en cualquiera de los epígrafos 226 y 227 de la tarifa tercera.

Conforme á lo prevenido por la ley, ayer comenzaron las vacaciones en las escuelas públicas de esta ciudad.

Terminará el periodo de vacaciones el día 1.º de Septiembre próximo.

S. M. la reina ha firmado los nombramientos de Gobernador civil de Madrid y Director General de Comunicaciones, respectivamente, á favor del Sr. Conde de Toreno y Marqués de Portago.

Hoy debe verse en la Audiencia provincial la causa procedente de este Juzgado sobre injurias y amenazas á un funcionario público, contra J. B. P., siendo el ponente, el señor Presidente; letrado, el Sr. Martínez, y procurador, el Sr. Romeu.

En el capítulo últimamente celebrado en la Corte, ha sido elegido Vicario general de las Escuelas Pías en España y las Américas el ilustre escritor y orador sagrado Rdm. Padre Eduardo Llanas, fundador de la Academia Calasancia de Barcelona.

Anteayer se verificó en Bellpuig (Lérida) la suelta de palomas mensajeras que las sociedades *Le Progrés*, de Lieja Bélgica, *La Fédération de la Seine* y *la Société Colombophile de Paris*, dedican al Rey don Alfonso XIII.

Con tiempo verdaderamente espléndido las palomas, en número de 2.014, se dirigieron al N., muy bien orientadas.

La suelta tuvo lugar á las 5 de la mañana, habiendo asistido al acto las autoridades locales, el jefe de la Guardia civil y una numerosa representación de la Sociedad Colombófila de Barcelona.

D. Ricardo Barredo, Director que fué de la sucursal del Banco de España en Tarragona y que se cesó á raíz del asunto Monsarro, ha sido nombrado para desempeñar en comisión igual cargo en Gerona.

Para sustituir al activo jefe de la estación del Norte de Tarragona, nuestro particular amigo el señor Martínez, ha sido nombrado el Sr. Angoso, que desempeñaba igual cargo en la estación de Gandesa.

Cuenta un periódico, que el archimillonario americano mister Esteban S. Marchand acaba de gastar unos cinco millones de francos en una alcoba estilo Luis XIV, que seguramente no tendrá rival en el mundo.

Los cortinajes, fabricados especialmente por una manufactura de Lyon, han costado á Mr. Marchand mas de 300 francos el metro; las alfombras cuestan, á poca diferencia, lo mismo.

Pero la obra maestra de esta alcoba es la cama. Esta cama, que ha sido construida en Paris y ha exigido mas de dos años y medio de trabajo, es de ébano macizo con incrustaciones de oro y marfil esculpido.

Ha costado mas de un millon y medio de francos, 100.000 de los cuales se han empleado en ir á buscar á Uyanembe, en el centro del Africa, un pedazo de marfil que habia sido imposible encontrar en Europa, por las extraordinarias dimensiones con que lo queria Mr. Marchand.

Las sillas, que son, como la cama, de ébano macizo con incrustaciones de oro y marfil, han costado cerca de dos millones y medio; el tocador, 200.000 francos, y los objetos del mismo cerca de 20.000; los muebles de la chimenea (un péndolo y dos lámparas), 100.000 francos, y la mesita de noche, 75.000.

El precio exacto de esta alcoba alcanza la fabulosa suma de 4.882.250 francos.

SÍFILIS

Curación absoluta y radical de la sífilis en breve plazo, en el

Sanatorio para sífilíticos

Calle Mayor de la Bonanova, núm. 74.

S. GERVASIO (BARCELONA)

Para más informes, DR. ABREU, calle de Vergara, núm. 10, piso 1.º, BARCELONA, y en el mismo establecimiento, al administrador SR. RUMÁ.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

LIBROS

—

PERIÓDICOS.

Blanco y Negro

Publica esta semana un interesantísimo número con bellísima doble plana en color, original de Emilio Sala, perfectamente reproducida. En su sección de actualidad registra los principales sucesos, entre ellos una información fotográfica de la legación española en China y retrato del ministro; vistas fotográficas del Rio Muni; el nuevo alcalde de Madrid; los leones del circo de Colón y una graciosa semana cómica de Xaudaró. Entre los originales literarios, de los que cada día cuida más el popular colega, figuran dos preciosos artículos de Sanchez Pastor y Francos Rodriguez, ilustrados respectivamente por Méndez Bringa y Estevan.

*

**

Instantáneas

El número 93 de *Instantáneas* es interesante en extremo. Portada, «grupo de señoritas tomando baño de mar»; La «bella modelo»; *Exposición de Paris* (ilustrada); «Del Artico al Antártico» (ilustrada); «Corrida de Vinaroz y cogida de Padilla» (ilustrada); «La baladá de la luz» (ilustrada);

«Retratos y datos biográficos de Tolosa, Latour y Salvador Canals»; «Duda cruel», de Soler; «Por un habano», de Zahonero»; «Vistas de San Sebastián, Barcelona, Portugal», Marín, «Crucero Lepanto»; *Cuestión China*, por Tur; «Viajes de verano»; «Positivas y negativas», por Guerra; «Plana cómica», por Rinconete.

Instantáneas publicará extraordinario el número 94, «Valencia», el cual llamará la atención por su interés y notables trabajos.

Se venden ambas publicaciones en la librería de Voltes, Angel, 7.

Correo de Madrid

15 de Julio de 1900.

De política

Los nombramientos de gobernador de Madrid y de Director de Correos y Telégrafos han elevado la temperatura entre los ministeriales.

Aunque en general se reconocen que estos cargos han recaído en personas dignas, se censura sin recato que el Gobierno ceda á empeños de amor propio inexplicables y que haya dado gusto al señor Liniers que puso el veto á que ocupara el Gobierno civil de Madrid el marqués de Portago.

Recuérdase también la campaña parlamentaria que algunos diputados han hecho combatiendo los planes del señor Villaverde.

La disciplina de la mayoría es cada vez más relajada, y si se realizasen otros nombramientos que se anuncián, es seguro que se harían públicas manifestaciones de disgusto por parte de varios diputados ministeriales á los cuales se hn logrado aquietar con bastante trabajo.

Defensa de Fernando Poo

El Gobierno ha resuelto formar una división naval encargada de la defensa de las costas de Fernando Poo.

Esta división constará de tres buques, y como en aquellas aguas ya existe uno, no habrá necesidad de mandar más que dos.

En el Ministerio de Marina se están realizando los trabajos necesarios para la organización de dicha flotilla.

Se cree que irá mandada por un capitán de fragata.

De Marruecos

El ministerio de Estado ha recibido un telegrama del señor Ojeda, ministro plenipotenciario de España en Tanger, anunciando su regreso de Marrakesh.

Dice que viene satisfecho del resultado de sus gestiones cerca del sultán.

Hasta dentro de cuatro ó cinco dias no se conocerá lo que haya logrado el señor Ojeda de su entrevista con el sultán.

Reclamación

Parece que el embajador de Italia ha significado á quien corresponde,

su oposición á que se use el título de duque de Calabria en España, que fué concedido al heredero de la Corona de las dos Sicilias cuando pertenecían á España, siendo hoy día una rama destronada en Italia.

Lo de China

El señor Dato ha dado cuenta á S. M. la Reina del telegrama de nuestro cónsul en Shanghai, fechado el día 11 del actual, en la cual se dice que las Legaciones extranjeras de Pekin fueron asaltadas por los fanáticos boxers, siendo degollados casi todos europeos.

El puñal de los asesinos no respetó á nadie.

Se ignora la suerte del ministro español.

Dicho telegrama lo comunicó el presidente del Consejo al ministro de jornada en la conferencia que celebraron esta mañana por teléfono.

El ministro de la Gobernación ha manifestado también á los periodistas, que hasta hora han venido confirmando todas las noticias que ha comunicado nuestro cónsul en Shanghai, pues él fué el primero que dió cuenta del asesinato del embajador de Alemania.

Añadió que era de esperar se confirmen también, desgraciadamente, las últimas que ha comunicado.

Lord Roberts ha declarado que no puede mermar su ejército para mandar tropas al Asia pues la guerra del Africa ha llegado á su periodo crítico.

CASA DE HUÉSPEDES
á cargo de
Pedro Juan Mateu
MAYOR, 4
SANTA BÁRBARA

JOSÉ BALLESTER

Médico-Oculista

Ex-profesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y ex-ayudante de clínica del Dr. Nadal-May.

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos.

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

LA CENIA

Buenas casas de hospedaje y habitaciones construidas expresamente para operados.

Horchatería valenciana

En este acreditado establecimiento, calle den Carbó, 9, han empezado á servirse las exquisitas horchatas elaboradas con aquel esmero acostumbrado por su dueño, habiendo alcanzado una justa reputación en esta ciudad, donde tiene muchos parroquianos que le honran con su asistencia.

En el mismo establecimiento existirá durante todo el verano un depósito de hielo á 10 céntimos kilo y 3 reales arroba muy bien conservado y limpio para todos los usos que puedan convenir á los establecimientos de esta ciudad y del público en general.

Se sirven á domicilio toda clase de encargos de horchatas, refrescos y hielo con toda puntualidad y diligencia.

Oficial barbero

Se necesita uno á todo estar en la barbería de D. FRANCISCO TOMAS, *Pasaje Franquet*.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3.

FARMACIA Y LABORATORIO de MONNER

Especialidades acreditadas y recomendables

Jarabe anti-reumático: El mas eficaz remedio para la curación de toda clase de dolores reumáticos por crónicos y rebeldes que sean; recomiendan su uso acreditados y eminentes facultativos.

Pildoras febrifugas: Medicación la mas eficaz y enérgica para la curación de las fiebres intermitentes (*tercianas y cuartanas*). Muchos años de continuado uso, siempre con éxito completo, constituyen su mejor elogio y recomendación.

Solución de clorhidro-fosfato de cal: Inmejorable para las enfermedades del pecho, toses recientes y antiguas, bronquitis crónicas, raquitismo y escrófulas.

Zarzaparilla Monner: Especifico infalible para combatir los humores herpéticos, comezón de la piel, erupciones, granos, diviesos y cuantas afecciones dependen de la crasitud de la sangre.

Licor de brea Monner: Medicación soberana para las afecciones del aparato respiratorio. Excelente depurativo de la sangre.

Magnesia doble, efervescente: Antibiliosa, refrescante, se recomienda como laxante suave y para evitar las malas digestiones, acedias y demás afecciones del estómago.

Especificos nacionales y extranjeros.—Jarabes dosificados.—Vacuna de ternera reciente.—Vacuna anti-diférica

Aparatos ortopédicos de todas clases.—Bragueros sencillos, dobles, desde los mas baratos hasta los mas lujosos y perfeccionados.—Fajas ventrales.—Geringas de goma blanca y roja, de todas clases.—Tiraleches.—Biberones, etc., etc.

CARBÓ, 15 PESCADORES, 2 y 4

TORTOSA

LAS SEÑORAS

que sufran menstruaciones difíciles y tardías

USEN

Hierro-Quina soluble Font

USENLO TAMBIEN

en la anemia, colores pálidos, inapetencia

Depósito general para Tortosa

Farmacia ISUAR

Venta en Farmacias

PELAYO, 42—BARCELONA

Gran Hotel del Centro

AGUAS FERRUGINOSAS
ESPLUGA DE FRANCOLÍ
Junto al celebrado monasterio de POBLET.

Propietario
Pablo Bundó Sabaté

Café Restaurant.—Servicio esmerado.—Magníficas y ventiladas habitaciones.—Mesa redonda.—Cocinas y comedores para familias.

Sitios de recreo

Monasterio de Poblet.—Ermita de la Trinidad.—Fuente Narola.—Fuente del Castañé.—Fuente del Avellané.—Fuente de la Pena.

Urgente-Exposición de París

La Previsora-Agencia de suscripciones, Carmen, 24, 1.º, BARCELONA, remite por 4 ptas. 25 cént., una póliza de seguro contra accidentes personales & C.ª de primer orden que garantiza: 5.000 pesetas en caso de suert., 5.000 en el de invalidez, y una pensión diaria de tres pesetas en el de incapacidad temporal, un manual de conversación titulado «El Español en Francia» que vale una peseta y una novela de viaje.

Gratis al que se suscriba á este periódico por un año

Interesa á todos pedir circulares y catálogos para obtener gratis un seguro contra accidentes personales mediante á suscribirse á un periódico del catálogo.

Para pedidos y detalles á la Administración, Carmen, 24, 1.º

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

OMEGA
Este reloj de precisión, fabricado mecánicamente, viene adelantado en la relojería moderna. Su marcha uniforme en todas las temperaturas y posiciones, la perfección y solidez de su construcción intercambiable, la elegancia de su forma y su baratura relativa, hacen que el OMEGA sea el mejor reloj de precisión conocido hasta la fecha.
Este reloj se halla de venta en todas las buenas relojerías y en los

GRANDES DEPÓSITOS DE RELOJES DE FÁBRICAS SUIZAS DE
Carlos Coppel
MADRID, FUENCARRAL, 25
París: Rue Rampoy, 3

Inmenso surtido de relojería de todas clases.
Este caso vende directamente al público a los precios de fábrica y garantiza sus relojes con certificado de garantía. Los relojes de la Casa Coppel que no marchen bien se cambian por otros.
Grandes talleres de construcción y reparación de relojes en los pisos de la casa.
CATÁLOGO ILUSTRADO GRATIS
Al visitar este anuncio y acordado el establecimiento, envíe bien en el n.º 25 de la revista de Fuencarral, un franco, a la casa de D. Coppel.

La gota y el reumatismo

El artritis reconoce por causa el acumulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente cir-

culatorio destruyendo el exceso de aquel tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid á nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antídoto más eficaz del doctor Sebellas las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno, peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo; con cuyo empleo constante y ayudado de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación.
De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arzobispado, Madrid.



DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*; extingue la diarrea y los vómitos, desecha los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchis*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.
La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causan en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Drogueria, TORTOSA
VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.
» » » PEQUEÑA 1
CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

Aguas arsenicales CARDO Aguas nitrogenadas Manantial Borboll

Fuente San Roque
Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias (laringitis, bronquitis y catarrós crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 Junio á 30 Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes, con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el azoe que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar á este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant á cargo del acreditado fondista de Sitges, don Francisco Carcolse.

Hay misa y Rosario todos los dias por el Rdo. Dr. Espiritual del Balmesrio.

HOTEL UNIVERSAL DE SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA
Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura; salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.
Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.
Intérpretes á la llegada de los viajeros.